
Je commence par donner ma vision « idéale » du site pour poser un but :

Je peux bien sûr me tromper mais je pense qu'un jour viendra où une grande plateforme de 
présentation de projet émergera sur le web. J'aimerais que Propon devienne la plateforme de 
référence sur laquelle il faut présenter son projet pour le faire connaître, y compris dans sa 
progression (news), et y compris pour trouver des contributeurs (c'est une direction qui me 
motive, pas une prétention, les stats du site incitent à une humilité totale, et si un jour cela devait se 
faire, cela démarrerait probablement à la fois lentement et avec une niche).

En tant que personne lambda (que j'appelle un visiteur du site), j'envisagerais Propon comme
le site de référence pour suivre l'actualité des projets qui nous intéressent (par exemple le projet
d'un influenceur, d'une marque, d'un ami, de sa mairie, d'une cause que l'on défend, etc). Dans ce 
cadre un bouton follow serait bien sûr implémenté. Cela reviendrait, en particulier, je te cite "à 
« consommer » les données sous forme d’un fil comme twitter où les projets et leur actualité sont au
même endroit". J'ajouterais aussi la possibilité de "Contribuer à des projets participatifs" 
comme tu le suggères (en particulier via simples message privé de premiers contacts). Concernant 
"Chercher de l’inspiration ? Voir les dernières innovations ?", j'ai moins réfléchis à ces aspects.

Attirer des porteurs de projets me semble un préalable indispensable pour attirer ensuite des 
visiteurs lambda, c'est pourquoi je reviens sur les profils de porteurs de projets que tu énumères :

1- Un particulier qui travaille en solo sur son projet le week-end ? 
2- La start-up qui veut se faire connaître ? 
3- L’association qui cherche des fonds ? 
4- La municipalité qui veut être transparente ?

Aujourd'hui, j'ai l'impression que seuls des porteurs de projets dans le cas 1 seraient 
susceptibles de s'inscrire sur le site, il y a eu 5-6 personnes externes qui ont présentées leur projet 
sur le site, elles étaient toutes dans le cas 1 (les autres cas on pourrait en discuter mais ils sont déjà 
desservis avec des plateformes de référence ou des sites web perso).

Jérémie a suggéré une feuille de route qui est je pense adaptées au cas 1 : le but est de rendre le 
site plus interactif, social, avec une atmosphère de communauté accueillante : le porteur de projet 
"débutant" arriverait sur un site susceptible de liker son projet et le commenter positivement. 

Initialement, des projets présentés par nous-même contiendraient déjà des likes et des commentaires
(ces derniers effectués par nous-même au départ, mais nous pouvons nous-même créer une 
communauté sur Discord qui participerait).

Commentaires et like apporteraient une preuve sociale qui pourrait inciter des porteurs de projet à 
présenter leurs projets sur le site (cela ne sera peut-être pas suffisant, cela reste seulement une 
hypothèse, elle est à tester). Des partenariats avec des communautés intéressées par les projets, en 
particulier sur Discord, pourraient aussi conduire à plus de projets présentés et commentés sur le 
site, ici encore c'est à tester. Voilà c'est l'idée.

Je ne souhaite pas multiplier les fonctionnalités avant de tester ces hypothèses. J'envisage la suite 
ainsi : 

- je/on travaille le SEO
- une équipe présente, commente et like des projets sur le site,
- je/on intègre ces signes d'interactions sociales sur la homepage (que l'on refond pour véhiculer 
l'idée d'une communauté enthousiaste autour des projets). 



- je/on recherche un ou des partenariats en particulier sur Discord.

J'aimerais que dans trois mois le site soit modelé dans la version que je viens de décrire (je 
pense que cela serait plus tôt, mais avec des imprévus cela pourrait être plus long), c'est à dire
que dans trois mois j'aimerais que le site soit prêt pour effectuer les premiers tests en situation
réelle par rapport à la feuille de route ci-dessus (exemple de test : générer du trafic avec des 
publicités google et observer ce qui se passe), et que des premiers contact avec des serveurs 
Discord soient effectués.

Je considère que l’on discute de tout cela en équipe donc le contenu de ce message n’est pas gravé 
dans le marbre.


